

<p style="text-align: center;"><u>Conseil d'école du 2^{ème} trimestre - Année 2023/2024</u></p> <p style="text-align: center;"><u>Écoles maternelle et élémentaire « Le Picaou » de Saint-Marc-le-Blanc</u></p>	<p style="text-align: center;"><u>Le mardi 19 mars 2024</u></p> <p style="text-align: center;"><u>à 18h00</u></p> <p style="text-align: center;"><u>à l'école élémentaire de Saint-Marc-le-Blanc</u></p>
<p><u>Personnes présentes :</u></p> <p><u>Mairies/SIRS</u> : M. GAIGNE, M. de MONCUIT, M^{me} BOUGOUIN</p> <p><u>DDEN</u> : M. BENOIT (maternelle), M^{me} BATTAIS (élémentaire)</p> <p><u>Représentants de parents élus</u> : M^{mes} LOISEAU, COLLET, ROULAND, ROLLAND, (représentants élémentaire), M^{mes} VASLET, JOUSSELIN, HOSTEN (représentants maternelle).</p> <p><u>Équipe enseignante</u> : M^{mes} BRAULT, LE BARS, LEFEBVRE, LE BANSAIS, et MM. HANRY, LE BOUX, BOUILLON et HUMEAU</p>	<p><u>Personnes excusées :</u></p> <p>M. LE ROUX, M. HUBERT, M. ROUSSELIN, Mme PENOT-DZHUM, HURAUULT.</p> <p><u>Personnes absentes :</u></p>

1- **Vie des écoles – Sorties et bilan classe de neige**

Effectifs :

En maternelle : 3 arrivées en TPS en janvier (prévues), 1 arrivée en MS à la rentrée de mars. Prévision d'effectif à la hausse par rapport à l'année dernière avec une soixantaine d'élèves à la rentrée de septembre.

En élémentaire : 4 départs et 3 arrivées depuis la rentrée de septembre 2023. Effectif de 102 élèves actuellement et une inscription pour la rentrée prochaine. Prévision d'effectif stable pour la rentrée prochaine. On remarque au fil des années une mobilité plus importante des familles.

Maternelle :

- Visites à la médiathèque, une fois par période pour toutes les classes.
- Classe en extérieur pour les MS, les vendredis tous les 15 jours : succès pour ce projet.
- Intervention Smictom / Familles Actives en GS sur le recyclage. (4 séances) + Sortie à la *Recyclerie* (Saint-Etienne-en-Cogles). (Financement APE)
- Prix des Incorruptibles 2023-2024 : lecture d'une sélection de six albums et vote des élèves. Le vote sera réalisé en avril. (Financement APE)
- Grande lessive (pour les trois classes) Exposition éphémère en extérieur le jeudi 21 mars. « Faire des bulles »

- Sortie annuelle à la foire Expo (thème sur le Portugal) le **29 mars** pour la classe de MS.

Elémentaire :

- Plantation de haies le mardi 20 février (du CP au CM1) près de la salle des fêtes, en partenariat avec la commune et la communauté de communes.
- Visite au collège des CM2 le mardi 20 février pour préparer l'entrée en 6^{ème}.
- Carnaval le vendredi 23 février – Une journée fort sympathique qui a marqué de façon festive la fin de période.
- Offre culturelle de la communauté de communes : Visite d'une exposition à la médiathèque d'une illustratrice pour les CE2 en lien avec le salon du livre en novembre. Projection d'un court métrage pour les CP-CE1 à la médiathèque sur le thème de l'hiver en décembre. Concert de musique et chants traditionnels bretons à la salle de spectacle de Montours pour les CM1 et CM2.
- Classes de neige (CE2 et CM1) du 21 au 26 janvier à Mourtis (31) dans les Pyrénées : beau projet qui s'est bien passé dans l'ensemble. Toutes les activités ont pu être réalisées : construction d'igloos, raquettes, cours de ski, biathlon, ...

2- Projets pour le troisième trimestre

a) Maternelle - Projets pour le 3^{ème} trimestre

- Zoo de la Bourbansais pour les PS le 24 mai.
- Sortie en baie du Mont St Michel pour les MS et les GS : découverte des prés salés (faune et flore), pêche à pied. Pour les GS, visite du Mont Saint-Michel également.
- Rencontre avec Natalie Tual le 7 juin pour la classe de PS : composer une chanson avec les élèves pour finaliser le projet. Travail du vocabulaire en amont. Proposition du service culture de Couesnon Marches de Bretagne.
- Olympiades la dernière semaine de classe.

b) Elémentaire - Projets pour le 3^{ème} trimestre

- Projet théâtre (CM2) et histoire locale à l'invitation de M. Benoît à partir de la pièce qu'il a écrite « Eugène, le petit Picaou »
- Projet Education au développement durable et géographie (CM2) intitulé « Des paysages en (R)évolution autour des hommes ! » en partenariat avec Familles actives et le REEPF (180 euros financé par l'APE) – Une exposition de photographies prises par les élèves pourrait conclure ce projet.
- Classe découverte (CM2) du 17 au 22 juin à l'Ile Grande (22) : Au programme, voile et découverte du littoral et du milieu marin.
- Projet Jeux olympiques (du CP au CM2) qui se conclura par une rencontre inter-écoles avec l'école de Saint-Hilaire des Landes le mardi 2 juillet

3- Plan harcèlement à l'école – Présentation du protocole pHARe et de la méthode de préoccupation partagée.

Harcèlement à l'école : Cause nationale depuis l'année dernière. Formation académique proposée (principalement aux directeurs) pour sensibiliser à la « méthode de préoccupation partagée » (MPP) qui semble bien fonctionner dans les établissements où elle a été mise en place. (Méthode conseillée à partir du CP-CE1 et jusqu'au collège)

Lorsqu'une situation est repérée dans l'établissement, les membres d'une « équipe bien-être » (parmi le personnel éducatif) mettent en place la procédure. Résolution possible dans les quinze jours si la situation n'était pas déjà trop installée et si les réseaux sociaux ne sont pas impliqués.

En élémentaire, le conseil des maîtres a décidé de renforcer la prévention pour éviter les situations de harcèlement et ainsi de consolider le bon climat scolaire actuel au sein de l'école. Pour cela, des actions adaptées à l'âge des élèves autour des valeurs du vivre ensemble seront programmées dans toutes les classes, du CP au CM2. En maternelle, travail sur les règles de vie, le respect des autres, avec en support de nombreuses histoires et des jeux collaboratifs.

4- Questions diverses

→ *Où en sont les suites de l'enquête sur le harcèlement ? L'enquête concernait les CE2 et les plus grands, qu'en est-il des autres classes ?*

Les classes de CP et CE1 n'étaient pas concernées par cette enquête. Le ministère a communiqué les résultats de cette enquête en février dernier au niveau national et a annoncé la mise en place d'un indicateur annuel national.

→ *On entend aussi parler de séances sur l'empathie. Comment est-ce mis en place à St Marc ? Envisagez-vous des intervenants extérieurs ou est-ce à chaque enseignant de créer ses séances ?*

Nous n'avons pas encore reçu d'informations sur ce sujet de la part des autorités académiques.

→ Temps du midi en élémentaire – Après deux mois d'expérimentation, le rangement des serviettes en tissu des élèves n'apporte pas totalement satisfaction. Une réflexion associant élus du SIRS, personnels du SIRS et enseignants va être menée pour trouver une solution.